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　議会改革の一環として、市民のみなさんの声を更に市政に反映するため、全議員が３班に分かれ、地域
のみなさんとの意見交換会を開催しました。今回は、グループディスカッション形式で、各テーマについ
て議論を深めました。多くのご参加と貴重なご意見をいただき、本当にありがとうございました。

地域別意見交換会を開催

委員会では、他市などの先進事例を学ぶため、次
のとおり視察を行いました。

委員会の活動状況

議会運営委員会【平成29年２月６日（月）～７日（火）】
大分県佐伯市、福岡県豊前市…議会改革の取り組みにつ
いて

文教常任委員会【平成28年11月17日（木）～18日（金）】
東京都江戸川区…すくすくスクールについて
家でも学校でもない第三の居場所（埼玉県戸田市）…日本
財団支援事業について

建設水道常任委員会【平成28年10月31日（月）～11月１日（火）】
北海道北広島市…安全・安心な自転車利用環境整備につ
いて
北海道札幌市…空き家対策について、街路樹の維持管理
にかかる取り組みについて

民生常任委員会【平成28年10月31日（月）～11月１日（火）】
埼玉県さいたま市…さいたま市立病院の経営状況と運営
について
千葉県柏市…介護予防・日常生活支援総合事業について

総務常任委員会【平成28年10月31日（月）～11月１日（火）】
千葉県柏市…柏の葉国際キャンパスタウンにおけるまち
づくりについて
総務省…タイムラインの運用指針について、避難行動要
支援者名簿の運用方法について

止々呂美・箕面森町地域　平成28年11月5日（土）　とどろみの森学園

彩都地域　平成28年11月12日（土）　コミュニティセンター彩都の丘会館

船場地域　平成28年11月19日（土）　総合保健福祉センター

　「止々呂美のまちづくり」「箕
面森町のまちづくり」「教育・
子育て」をテーマに意見交換
を行いました。止々呂美地域
の新名神高速道路が供用開始
されてからのまちの様子や交
通問題、箕面森町地域の生活

利便施設や医療機関の整備問
題などについて意見が出され
ました。また、共通の課題と
して、箕面グリーンロードに関
する意見も多く出され、生活
に密着した課題が多いことを
認識した意見交換会でした。

　「彩都地域のまちづくり」を
テーマに意見交換を行いまし
た。大阪大学箕面キャンパス跡
地の活用、道路、公園、公共
交通、オレンジゆずるバス、コ
ミュニティセンターの利用など、
彩都地域以外の課題も含めて

多くの意見が出されました。今
後のまちづくりについては、特
に市民意見の把握を強く要望す
る声があり、市民ニーズ、地域
課題を共有する貴重な場とし
て、また、意見交換会の意義を
実感する機会となりました。

　「北大阪急行線延伸事業」
「船場地域のまちづくり」「歩
行者デッキ」をテーマに意見
交換を行いました。北急延伸
の進捗状況と本市の負担、工
事車両や迂

う
回
かい
する車の安全対

策、歩行者デッキ延長の影響

と公園の在り方・管理方法、
通学状況の改善、地域の避難
所対策、学校の早期の新設、
高齢者に優しいまちづくり、
萱野南図書館の存続など、船
場のまちづくりの課題が共有
できる意見交換になりました。

待った無しの市政を全力審議
� ～議員間討議も活発化～

今定例会
の焦点

●ヒートポンプ給湯機の低周波音による健康被害の対策向上に係る意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「議案書（議員から提出された議案等）」に掲載しています

議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。意見書

　８月の市長・市議会議員選挙から二度目の議会と
なる平成28年第４回定例会。三期目倉田市長から
提出された多岐にわたる議案の審議のほか、議会改
革をめぐり議員間で激しい論戦が展開されました。
　主な議案としては、（仮称）西南生涯学習センター
整備の件、マイナンバーカードによる証明書のコン
ビニ交付の件、新文化ホール整備に向けた審議会設
置の件など、私たちのくらしに関わる案件が慎重に
審議されました。また、地域別意見交換会などで寄
せられた要望について、委員会質疑や一般質問など
で行政側に鋭く切り込んだ追及が行われました。

　一方、前定例会からの継続審査となっていた議員
定数条例改正の件など３件の議員提出議案について
は、内容の是非や協議の在り方などについて、議員
間で激しくぶつかり合う一幕が見られるなど、これ
までに無い活発な討議が展開されました。
　三期目倉田市政の本格始動に加えて、議会側の活
発な議論も注目された定例会でした。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計22件が審議され、前定例会からの継続審査と
なっていた議員提出議案３件は否決、その他はいず
れも提案どおりに議決されました。

踏み込んだ市政審議とぶつかる改革論議

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください

第4回定例会（11/30～12/22）の議案
今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

◦条例案件…５件	 ◦補正予算…10件	◦その他……３件
◦議員提出議案…４件（うち意見書１件）
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録

ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／武智秀生　 神田隆生、尾﨑夏樹、二石博昭、岡沢　聡、林　恒男

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／牧野芳治　副委員長／増田京子　 中嶋三四郎、楠　政則、今木晋一

総務常任委員会

建設水道常任委員会
（審査議案／条例１件、予算２件、その他１件）

その他 �指定管理者の指定の件（箕面市立
老人いこいの家）�

◦ 市内２カ所の老人いこいの家の選定基準と内容

条例制定 �箕面市新文化ホール整備審議会設置条例
◦ 条例設置の経緯と審議項目、構成委員などの内容

補正予算 �平成28年度一般会計�
◦ 障害児を対象とした放課後等デイサービスの利用

状況と利用に係る保護者負担
◦ 船場地区における学校建設に関する調査・検討状況
　・小中一貫校の検討
　・整備場所と開校時期など今後のスケジュール
　・ 校区再編とそれに伴う避難所指定や地域活動と

の関係
◦ 総合運動場施設の改修※
　・施設の改修内容と時期
　・今後の課題とスポーツ施設マネジメント計画

◦ 全小・中学校の特別教室と体育館へのエアコン整備
　・整備目的と内容、利用にあたっての運用基準

《付託案件外》
◦ 教職員研修の目的や内容、参加状況
◦ 社会福祉法人夢工房の私的流用、不正受給の影響
◦ 学校力向上パイロット校の効果と課題

（審査議案／条例１件、予算４件）

条例改正 �箕面市都市景観条例�
◦広告物の定義を改正
　・条例改正に至る経過とその効果

補正予算 �平成28年度一般会計�
◦ 芦原池の浚

しゅん

渫
せつ（注）と魚釣り台撤去工事

　・魚釣りを禁止するに至った経過と理由
　・芦原池の歴史と釣り池となった経過
　・芦原池の水利組合との交渉内容
◦ 東分署配置のため購入した高規格救急車※
　・高規格救急車の規格と資器材の内容
　・東分署配置に伴う各署体制の再編成
　・東分署の今後の人員体制と拠点

《付託案件外》
◦ 止々呂美地域の鳥獣被害対策
　・各鳥獣の頭数と被害に対する今後の対策
◦ 西南公民館の建て替えに係る増額補正

　・建築部局以外が所管する建築物の予算算出方法
◦ 改正耐震改修促進法に関する市内の耐震状況
　・大型施設に対する耐震診断とその公表
◦ 彩都地域内の公園・道路での暴走行為
　・現在の状況と今後の対策
◦ 箕面市公園再生計画の進捗状況
　・検証中の３分類看板設置と今後
 など

（審査議案／条例１件、予算４件）

条例改正 �箕面市印鑑登録及び証明に関する条
例、箕面市証明その他の手数料条例�

◦ マイナンバーカードを利用したコンビニなどでの
証明書の交付※

　・市民へのメリットとリスク
　・ コンビニ交付開始の費用対効果
　・自動交付機廃止後の市民への影響と窓口体制

補正予算 �平成28年度一般会計�
◦ 生活保護受給者への医療扶助の現状と適正化
◦ 補装具・日常生活用具の給付事業費増額の要因
◦ 身体障害者等訪問看護利用料助成事業の概要と増

額の要因

《付託案件外》
◦ 稲ふれあいセンター１階ロビーに固定壁などを設

置する施設改修計画
　・施設改修計画の概要

　・固定壁設置計画案の協議経過と活用目的
　・利用者への事前説明と合意形成の在り方
　・施設改修計画白紙撤回要望に対する対応
◦ 生活保護世帯の住宅補助見直しによる影響と対応
◦ 燃えるごみ専用袋の容量と燃えないごみ専用袋の

販売方法の見直しに関する検討
◦ 社会福祉法人あかつき福祉会の不適切給付の原因
 など

（審査議案／条例１件、予算４件、その他１件）

その他 �指定管理者の指定の件（箕面市立
小野原多世代地域交流センター）�

◦ 引き続きシルバー人材センターに管理運営を委ね
た背景として、利用者からの評価と運営実績

条例改正 �箕面市一般職の職員の給与に関する条例など�
◦ 人事院勧告に伴う職員給与などの引き上げ
　・ 本市人事・給与構造改革による人件費削減状況

と新たな人事評価制度の昇給などへの反映状況

補正予算 �平成28年度一般会計�
◦ ふるさと寄附金の実績と他市への寄附流出防止策※
◦ 防犯カメラ設置の成果や課題、プライバシー保護
◦ 滝道の景観重要建造物「旧河鹿荘」活用の考え方
◦ 滝道の案内標識の多言語表記、Wi-Fi環境の整備
◦ 阪急桜井駅前ステージ整備に伴うにぎわいや課題
◦ 臨時福祉給付金の申請率向上に向けた取り組み
◦ （仮称）箕面船場駅周辺まちづくりの全体像、国の

交付金活用など市の負担軽減と情報提供の考え方
◦ 北急延伸に伴う工事の品質と安全の確保方法

《付託案件外》
◦ 北急延伸に伴う新駅への可動式ホーム柵設置予定
◦ （仮称）箕面船場駅周辺に設立をめざす「関西スポー

ツ科学・ヘルスケア総合センター (仮称)」の概要
 など

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／尾上克雅　副委員長／中西智子　 名手宏樹、堀江　優、内海辰郷、上田春雄民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／田中真由美　副委員長／神代繁近　 村川真実、川上加津子、藤田貴支文教常任委員会

※助成金を活用し、第二総合運動場テニスコートなどを改修します。

※コンビニのマルチコピー機で住民票の写しなどが取得可能。 ※みなさんからの寄附金は、活力あるまちづくりに活用します。

※	高度な救命処置に使用する資器材を収納し、救急隊員が円滑
に応急手当が行えるよう車内空間が広くなっています。

西分署の高規格救急車

（注）浚渫…池などの底面を浚
さら

って土砂などを取り去る土木工事

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会
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下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案
会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派 大阪維新の会箕面 自民党市民

クラブ 箕面政友会 公明党 日本
共産党 無所属 議

決
結
果

議
員
名

武
智
　
秀
生

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

今
木
　
晋
一

尾
上
　
克
雅

神
代
　
繁
近

中
井
　
博
幸

藤
田
　
貴
支

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

川
上
加
津
子

中
嶋
三
四
郎

二
石
　
博
昭

内
海
　
辰
郷

岡
沢
　
　
聡

田
中
真
由
美

楠
　
　
政
則

神
田
　
隆
生

村
川
　
真
実

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

議員提出議案

箕面市議会議員定数条例改
正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × 否

決

箕面市議会政務活動費の交
付に関する条例廃止の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × × × 否

決

箕面市報酬及び費用弁償条
例改正の件 × × × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ 否

決

平成２８年度
補正予算

平成２８年度
箕面市一般
会計補正予算
（第７号）

（原案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可
決

（修正案：神田
隆生議員ほか
２名提出）

× × × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ × × 否
決

平成２８年度箕面市一般会計
補正予算（第８号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

コンビニなどで
の証明書交付
開始に伴う議案

箕面市印鑑登録及び証明に
関する条例及び箕面市証明そ
の他の手数料条例改正の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

公共施設の管
理者を指定す
る議案

指定管理者の指定の件（箕面
市立老人いこいの家） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可

決

議長（自民党市民クラブ：林恒男）は採決には加わりません。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

①箕面市議会議員定数条例改正の件　議員
定数を23人から19人に改めるもの。

●昨年８月まで１年５カ月間、１人欠員でも議
会運営には一切支障はなかった。欠員後の議会
運営の対応や、適正定数についての問題提起は
皆無。削減数値４人は本市の人口推計や近隣自
治体、類似団体を参考に設定。単年度削減効果
は、約5,644万円にも及び、賛成。（維・武智）
●議員定数は、人口・面積、予算・事業数、地域
実情や市民意見など、さまざまな視点で検証、改
革が積み重ねられたもので、結果を逆から見て
人口規模のみを理由とするのは本末転倒。加え
て、議会改革検討会議で議論を積み重ねること
を放棄した姿勢にも賛成できない。（政・中嶋）

（ほかに自・中井、共・村川、公・田中、政・
二石、自・上田）

②箕面市議会政務活動費の交付に関する条例
廃止の件　政務活動費の交付を廃止するもの。

●不明瞭な部分がある政務活動費の透明性を高
めるため、内規を厳しく定めることで、使い勝
手が悪くなるなど、政治活動が制限される懸念
から政務活動費の条例を廃止した市がある。条
例を廃止すれば市の財政負担の削減に加え、職
員の負担も軽減されることから賛成。（維・堀江）

（ほかに維・尾﨑）
●政務活動費は、地方自治法に基づき市が定め
た条例で、議員の調査研究その他の活動に必要
な経費の一部として交付され、残余は市に返還
する。基準の範囲内で適正に活用し、使用実態
を公表することで市民の理解を得ながら、しっ
かりと議員活動を行うことが大切。（自・中井）

（ほかに政・川上、共・名手、公・岡沢）

否決

賛 

成

反 

対

否決

賛 

成

反 

対

③箕面市報酬及び費用弁償条例改正の件　
議員報酬を任期満了まで６％削減するもの。

●６％削減は、市議会が2012年に「議会改革」
に位置付け、今年度も意見交換会資料に記し市
民に説明した。特例期間終了で立場を変更する
なら、満額にするための議論と市民への説明責
任を果たすのが筋。６％削減に戻した上で時間
をかけ適正な報酬を議論すればよい。（無・中西）

（ほかに無・増田）
●議員定数、議員報酬、政務活動費は議会の根
幹に関わる問題。議会改革検討会議の俎

そ
上

じょう
に載

せ、先進事例などを学び、期限を定めて議論し
結論を出すのが改革の王道。賛成少数で否決さ
れると分かった上で合意形成の努力もないパフ
ォーマンスの提案をするのは残念。（政・内海）

（ほかに維・今木、自・中井、維・堀江）

否決

賛 

成

反 

対

議員提出議案３件（前定例会からの継続審査）
※ 発言者が多かったため、一部の発言者のみ掲載しています。ほ

かの発言者の討論については、会議録や動画をご覧ください。

原案　生活保護費などの扶助費の増、助成
金を活用した第二総合運動場テニスコート
の改修工事などの計上に伴い、歳入歳出予
算に38億9,119万9,000円を追加するもの。
ほかに繰越明許費と債務負担行為を補正。

修正案（神田隆生議員ほか２名提出）　原案か
ら、水利組合による芦原池の釣り行為禁止、
釣り台撤去などの申し出に対応する芦原池改
修工事の予算を削除するもの。

●原案は自治会への防犯カメラ設置補助、新文
化ホール整備審議会、船場地区の学校建設調査
検討、第二総合運動場のテニスコート改修など
必要な予算を計上。芦原池改修も権利者の水利
組合の申し出を優先するもので賛成。（政・川上）
●芦原池釣り禁止に関する市の対応は委員会質
疑なども含め認めがたく、釣り台撤去工事費削
除の修正案も一理ある。しかし、水利組合など
との覚書が失効した状況では残す根拠がないた
め、修正案に賛成できず原案に賛成。（無・増田）
●原案の芦原池釣り台撤去工事費は市民理解が
得られておらず、旧同和関連団体を老人いこい
の家の指定管理者とする議案に関連する債務負
担行為は同和行政を継続し反対。釣り台撤去を
削る修正案は説明責任を果たし賛成。（共・名手）

可決

否決

修
正
案
反
対

原
案
賛
成

修
正
案
賛
成

原
案
反
対

平成28年度箕面市一般会計
補正予算（第７号）

国の「未来への投資を実現する経済対策」などを活用
した経費の計上に伴い、歳入歳出予算の総額に歳入
歳出それぞれ99億1,532万6,000円を追加するもの。
このほか、継続費、繰越明許費、地方債を補正する。

●国の第２次補正予算を最大限活用して、北大
阪急行線延伸整備事業など５事業を行うもの。
北急延伸と船場新駅周辺まちづくり事業では、市
の負担が当初計画より約10億700万円軽減さ
れ財政規律面からも好ましく、賛成。（政・二石）
●北大阪急行線延伸は、市の負担が185億円
で、北大阪急行電鉄の負担は80億円である。市
の負担を抜本的に減らし、船場新駅周辺まちづ
くり事業の計画を市民参加で見直し、事業のコ
ンパクト化を求めるため、反対。（共・神田）

賛 

成

反 

対

マイナンバーカードを利用し、コンビニなどに設置
するマルチコピー機で証明書の交付を行うため、関
係規定の整備を行うもの。

●コンビニなどでの証明書交付サービスを開始
することを、マイナンバーカードの発行促進の
手段と考える人がいる。少数意見を尊重し過ぎ
て、市民が将来得られるべき利益・利便性の機
会を閉ざすことがあってはならない。（自・上田）
●マイナンバーカードを使って、コンビニで証
明書交付をするためのもの。カードの発行が進
められ、用途を広げ、番号と利用の中身がひも
づけされると個人情報が漏れる危険性も広がる
カード発行を促進する条例に反対。（共・名手）

賛 

成

反 
対

平成28年度箕面市
一般会計補正予算（第8号）

箕面市印鑑登録及び証明に
関する条例及び箕面市証明そ
の他の手数料条例改正の件

可決 可決

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属
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①幅員が狭く、街路樹が巨木化、根
上りし歩行空間を圧迫している危
険な歩道が散見されるが見解は。
②危険歩道の情報収集に青パト※1

を活用しては。③落葉清掃時の地
域住民の安全対策と負担軽減は。
①根上りなどによる路面の補修を
計画的に行い、住民の安全確保に

努める。②青パトを活用できる仕組
みづくりに努める。③路面清掃車
走行日の周
知方法を検
討し、落葉
時期に集中
した道路清
掃を行う。

問

答

止々呂美・箕面森町地域へのオレ
ンジゆずるバス運行の可能性は。
現状は、バス全体の採算から運行
が困難。今後は、北急延伸に伴う市
全域の路線バス再編にあわせ、より
円滑な市内移動の確保を検討する。
箕面グリーンロードの「料金の壁」
を打ち破るための新たな対策は。

社会実験中の定期券50％割引の恒
久実施をめざし効果検証を行う。
箕面グリーンロードのトンネル南
側出口付近の渋滞対策は。
府へ都市計画どおり、渋滞区間の早
期アンダーパス※2化を求めている。
　路線バスの増便と市による運賃
補助、朝市前への臨時バス停設置

問

答

問

答

問

答

他に

西部地域公共施設群
の外周歩道について

船場地区の交通対策
について

北部地域の交通施策
について

北急延伸・周辺まちづ
くり工事の市民周知は

公明党
岡沢 聡

自民党市民クラブ
中井 博幸

自民党市民クラブ
藤田 貴支

大阪維新の会箕面
神代 繁近

新放課後モデル事業
の展開について

安全で安心して歩ける
歩道の整備推進

通学路の安全対策に
ついて

発達障害者支援法改正
とＵＳＢ紛失について

大阪維新の会箕面
武智 秀生

大阪維新の会箕面
今木 晋一

公明党
楠 政則

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます 箕面市議会 検索

①法改正の要点の一つである就学
前後の子どもへの市の対応状況
は。②障害児通所支援事業所に対
するニーズが高まる中で相談窓口
などの情報を掲載するホームペー
ジの改善策は。③児童・生徒の情報
が入力されたUSBの紛失事案を
受けて、教育現場の運用改善策は。

①学校や保護者などの４者面談を
行い、発達障害児一人ひとりの状
況に応じた支援教育を推進してい
る。②各事業所の開所日時、定員な
どの情報や臨床心理士などの相談
情報を追加掲載する。③使用期間
を限定し管理職が毎月所在確認す
るなど情報機器の管理を徹底する。

問 答

工事についての情報不足により、
市民から不安の声や窓口一本化の
要望などがあった。以下の提案に
対する市の見解は。①事業主体を
超えた素早く対応できる窓口。②
ホームページで日々の工事進捗状
況の報告。③北大阪急行電鉄も含
めた全体の工事説明会の開催。

①完全な窓口の一本化は困難だ
が、全体の状況把握を徹底し、対応
できるよう努める。②延伸工事につ
いて、ホームページでの情報提供
を行い、状況変化に応じ更新する。
③今後開催予定の北大阪急行電鉄
の工事説明会には、市も同席する
ので、全体工事の質疑対応が可能。

問 答

各地域で行われる危険箇所・問題
箇所点検について①市が改善・改
修を行う優先順位の判断は。②統
一的な点検マニュアルが必要では。
①同点検による要望の配点比重を
大きくした指標を用いて、優先度を
点数化し判断している。②事例を
盛り込んだマニュアル作成を検討。

見守りシステム「otta」の実証
実験の取り組みとその課題は。
システムも
安定し、検知
箇所も増加。
発信器の電
池切れの放
置が課題。

問

答

問

答

船場地区は、生活道路にも通過車
両が増えて、通学する子どもたち
の危険が増している。今後、北大
阪急行線延伸工事が着工され、ま
すます交通事情が悪化しないか心
配している。子どもたちの通学時
の安全確保のため、どのような対
策を講じるのか。市の考えは。

従来の通学路を工事区間と反対の
方向に変更するとともに、原則、
工事は登校時間を避けて行うこと
にしている。今後も周辺の小学校
や支援学校に工事情報の提供を行
い連携をはかるとともに、適宜警
備員を配置し、子どもも大人も安
全に歩行できるよう配慮していく。

問 答

平成25年４月より豊川北・中小学
校の２校で実施されている新放課
後モデル事業は、子どもの居場所
づくりというだけでなく、健全な
生活習慣や学習習慣が身に付くと
いう効果も現れており、評価する。
早期の全校実施を期待する声を聞
くが、今後の展開について問う。

事業の本格実施には、学校と地域
の状況を十分考慮し誰もが安心し
て参加できる運営体制が重要。基
礎的学力に課題のある子への支援
だけでなく、更に学力を伸ばしたり
貧困の連鎖根絶に向けた取り組み
を検討している。課題を整理し、モ
デル確立後に他校へ拡大したい。

問 答

第三中学校、西南小学校、せいな
ん幼稚園などの外周歩道において
①危険な北側狭小歩道を拡幅して
は。②健康増進を促すジョギング
やウオーキングコースを併せ持つ
歩道を整備しては。③ひび割れや
植樹根による歩道損傷の補修は。
①来年度に拡幅整備する方向で、

現在、地元と協議中である。②身
近なスポーツへの足がかりとして
有効であり、健康長寿推進の点か
ら関係部局と連携しながら整備を
検討していきたい。③北側歩道の
整備に合わせて、損傷状況に応じ
た補修などの対策を講じていく。
　高齢者施設の避難計画について

問

答 他に

動画の内容は公式記録ではありません。

※1青パト…青色防犯パトロール。
青少年を守る会を中心に実施し
ている青色回転灯を装備した防
犯パトロール車による子どもた
ちの見守り活動。

※2アンダーパス…道路を掘り下
げ、立体交差化をはかった道路。
国道423号のうち坊島４丁目地
内から白島２丁目地内をアンダ
ーパスとする計画になっている。

無所属
増田 京子

子どもが携帯する発信
器で位置情報を把握　

otta

巨大化した街路樹

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

～市政のここが聞きたい～
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子育て及び桜井駅周辺
まちづくりについて

明治の森箕面国定公園
指定50周年について

子どもの貧困、支援教
育、公立保育所の現況

子どもの安全を守る
施策について

医師会との適切な
関係構築について

日本共産党
村川 真実

日本共産党
神田 隆生

箕面政友会
中嶋 三四郎

萱野南図書館の移転
問題と船場のまちづくり

病児保育の早期実施
を強く求める

芦原池の釣り存続の
ために誠実な協議を

運転免許証自主返納
の促進支援について

無所属
中西 智子

日本共産党
名手 宏樹

国定公園指定50周年を契機に、
大滝に偏重する来訪者を公園全域
にいざなうため、魅力的なスポット
の紹介やキャンペーンなどの情報
発信、路線バスの運行など来訪手
段の整備ができないか見解を問う。
公園管理者である府が50周年記
念事業などを検討している。箕面

ドライブウェイの運行が困難なた
め、バス路線新設は難しいが、昨年
８月から阪
急箕面駅・
勝尾寺間の
バス運行が
開始されて
いる。

問

答

病児保育の実施を打ち出して、1
年半以上が経過しているが、①早
期実施ができない理由と具体的な
検討状況は。②医師会に保護者の
声や議会の議論・要望を伝えるこ
とを求めるが、見解は。
①医師会との病児保育運営体制の
調整に時間を要している。現在、医

師会で小児科医非常駐型の病児保
育が継続できる手法を検討中。②協
議の中で保
護者の要望
を伝えてい
るが改めて
議会の指摘
も伝える。

問

答

①危険時に逃げ込める家や店に設
置する「こども110番」プレートの
設置手続きを入学説明会で行って
は。②全市一斉総合防災訓練で、
発災後に学校が保護者へ子どもを
引き渡す訓練を行っては。③萱野
北・北小学校では大雨を想定した
計画的な避難訓練を行っているか。

①保護者などが集まる入学説明会
や行事を活用し、手続きができる
よう検討する。②平成30年に全小
学校で実施するよう地区防災委員
会と進める。③全市一斉総合防災
訓練などで計画的に訓練し安全な
避難方法を確認する。折に触れ子
ども自身の意識付けも行っていく。

問 答

①オレンジゆずるバスの定期券を
現行料金より50％割引して２年
間提供する新たなサービスの導
入、②運転経歴証明書を提示する
と特典が受けられる協力店舗の拡
大、③高齢者ドライバーの事故や
認知症状に関する情報提供が必要
と考える。今後の取り組みを問う。

①定期券をはじめオレンジゆずる
タクシーや民間公共交通の活用も
含め今後検討する。②府が実施す
る高齢者運転免許自主返納サポー
ﾄ制度を市内事業者へ周知する。③
広報紙などでの周知啓発に併せ、高
齢者サロン※などで運転に現れる
認知症サインの理解を促していく。

問 答

予防接種、健康診査、保育所嘱託医
など、広範囲に多大な貢献をして
いただいているが、これら各種事
業に係る経費が北摂各市に比べ大
きな金額格差がある。制度内容に
差異はなく、市内の官民格差をな
くし、北摂各市と連携して統一化
をはかるべきと考えるが見解は。

報酬格差については、まずは本市
で情報収集と要因分析を行う。予
防接種などの自己負担については、
担当課長会議で統一化など連携を
はかっている。医師会への委託料
は、過去からの経緯などで統一で
きない場合もあるが、北摂７市で
問題意識の共有化をはかっていく。

問 答

「釣り餌が水質悪化の原因」「池さ
らえを一度もしていない」という
水利組合の申し入れ理由が事実に
基づかないなら、誤った理由と認
識で30年近く親しまれてきた池
の在り方が変更され、市は公園づ
くりから手を引くことになる。誠
意ある協議をやり直すべきでは。

芦原池の釣り行為の禁止は、権利
者である水利組合から変更の申し
入れを受けて、釣りの禁止を決定
したものであり、再協議の予定は
ない。釣りを楽しむ会には、一貫
して理解を求めてきた結果、当会
は理解を示されつつあると認識し
ている。

問 答

①子どもの貧困に対する調査の進
捗状況は。②子ども食堂が有志に
より市内数カ所で立ち上がってい
る。自治体によっては、支援助成
制度などがあるが、本市の対応
は。③民営化で公立保育所がなく
なると、支援の必要な子どもが通
える所がなくなるのでは。見解は。

①各種データを分析し、平成29
年３月に調査結果を公表予定。分
析データを活用し、システムを構
築。②利用実態の検証が困難なた
め、助成制度は検討していない。③
民営化した保育所も公立と同等に
受け入れており、民営化により受
け入れ先でなくなることはない。

問 答

①市は、2011年の計画で市立図書
館は直営を続けると明記。萱野南
図書館を移転し、指定管理者に委
ねるなら、図書館協議会に諮るべ
きでは。②移転案の市民説明と意
見聴取は。③船場新駅周辺まちづ
くりに市民はどう参加できるのか。
①サービスや経費から指定管理者

による運営が最適と判断。協議会
に概略は説明済みで、具体像が見
えたら改めて説明する。②移転に
限らず、新駅周辺まちづくりの説明
会などで周知する。③出張説明会
などで意見を聞いてきた。公募市
民も入るホールの審議会も予定。
　本市の男女平等施策を問う

問

答 他に

①寝屋川市のように育児休業取得
後１歳になった最初の３月末まで
上の子の保育継続を求めるが見解
は。②阪急桜井駅北側の視覚障害
者を誘導する白線上に物が置かれ
ている。分かりやすい色に変更は
可能か。③桜井駅東側踏切警報機
の、遮断機降下後の減音は可能か。

①本市では、育児休業を取っても
１年６カ月を限度に年齢制限なく
保育を継続できるが、提案の方法
では誕生月によって現行より短く
なる。研究を続ける。②法的に困
難。自転車などが置かれ通行に支
障を来さないよう協力を求める。
③阪急電鉄へ検討を依頼する。

問 答

大阪維新の会箕面
尾﨑 夏樹

箕面政友会
川上 加津子

箕面政友会
二石 博昭

箕面政友会
内海 辰郷

※高齢者サロン…各小学校区を単位とする地区福祉会が、高齢者の相互交流や地域住民との交流をすすめる場。

市政への意見や要望を、箕面市議会へ提出する制度を紹介します。あなたの声を市政に届けませんか？

紹介議員がいなく
ても、陳情（要望）
を提出することが
できます。全議員
に配布し、議会と
して取り扱いを決
定します。

陳 情

紹介議員を通じて
提出します。

希望すれば委員会で、
思いや意見を述べることが
できます。

本会議で採択されたものは市な
どに送付し、その後の対応につ
いて報告を求めるなどします。

反対
賛成請 願

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ 討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

①H29施政・予算編成方針ほか　②代表質問　③代表質問、議案説明ほか
④討論・採決、一般質問　⑤一般質問（進行状況により変更となる場合があります）

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、デイ
ジー版）による議会だより
も発行しています。視覚
障害のあるかたで希望さ
れるかたは、議会事務局
へご連絡ください。

2  20～3  28 開催予定次回定例会のお知らせ

➡ 次号は、平成29年5月15日発行予定です

2February 2017
Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

19 20 21 22 23 24 25
本会議①

26 27 28

3March 1 2 3 4
本会議②

5 6 7 8 9 10 11
本会議③ 常任委員会

12 13 14 15 16 17 18
常任委員会

19 20 21 22 23 24 25
春分の日

26 27 28 29 30 31
本会議④ 本会議⑤

10時開会

議会だより編集委員を務める議員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

成人祭の舞台裏
市役所入庁1年目の職員23人が企画運営!

vol.5

今回の取材担当：神
田隆生委員、堀江優

委員、二石博昭委員
議員まちある記

　「記憶に残る成人祭」をテーマに掲げて、箕面市役所
の若手職員が昨年５月から準備に着手しました。パンフ
班、協賛班、ステージ班に分かれ、出席したくなるような
案内はがきと記念に残るパンフレットの作成、抽選会用協
賛品の確保、華やかなステージの運営をめざして試行錯
誤と努力を重ね、１月９日の成人祭を迎えました。
　今年の新成人は1,456人で、成人祭への出席者は932
人。出席率は64％で、今年も多くのかたが出席され、企画
運営も素晴らしいものでした。一方、その華やかな舞台
裏では、若手職員が８カ月にわたり、業務の合間や仕事を終
えてから活動されていたのです。成人祭に参加をして、職員
１年目ながら、みなさんの頼もしさを感じた成人祭でした。

応 募 先   3月31日（金）（必着）までに議会事務局へ
郵送、電子メールまたは持参  
　〒562-0003　箕面市西小路4-6-1  
　  minohsigikai@office.eonet.ne.jp  
　TEL（072）724-6705

応募条件  市内在住、在職、在学のかた

テ ー マ  季節感のある市内の風景写真

応募方法   写真（データまたはプリント）ととも
に、住所（市外在住は通勤・通学先名
も併記）、氏

ふり
名
がな

、電話番号、撮影場所・
時期、議会だより「ささゆり」５月
号表紙への応募である旨を明記（様式
自由）。１人３点まで

募集要項

詳しくは…
みのお市議会だより 検索

第107号

3月31日〆
表紙写真を募集！

議会の模様を動画で視聴できます。

動画の内容は公式記
録ではありません。

動画でCheck!
ライブ中継
録画配信箕面市議会 検索

≪注意事項≫①人物が写り込んでいる場合は、個人が特定されないものに限
ります②議会だより編集委員会で採用作品を決定します③応募作品は返却し
ません④応募者自身に著作権がある作品に限ります。著作権・肖像権などあ
らゆる権利に関する問題は、応募者の責任と負担で解決するものとします
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